
STADT BIELEFELD 
- Betriebsausschuss Umweltbetrieb - 

Sitzung 
Nr. BUWB/014/2011 

 

 
Niederschrift über die Sitzung des Betriebsausschusses Umweltbetrieb am 

13.07.2011 
 

   

Tagungsort: Betriebshof Wiehagen, Am Wiehagen 75  

Beginn: 17:00 Uhr  
Sitzungspause:   
Ende: 18:15 Uhr  

 

Anwesend: 
 
CDU 
Herr Ralf Nettelstroth (anwesend ab 17:10 Uhr)  
Herr Holger Nolte   
Herr Detlef Werner   

SPD 
Frau Dorothea Brinkmann   
Herr Hans Hamann   
Frau Regina Klemme-
Linnenbrügger 

  

Frau Hannah Voigt   
Herr Reinhard Wellenbrink   
Herr Andreas Winter   

Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Dieter Gutknecht   
Herr Priv.-Doz. Dr. Jörg van Nor-
den 

  

BfB 
Herr Gerd-Peter Grün   
Herr Peter Pfeiffer (an Beschlussfassungen 

nicht teilgenommen) 
 

FDP 
Herr Detlef Niemeyer   

Die Linke 
Herr Matthias Benni Stiesch   

 
 
 
 



Von der Verwaltung 
Frau Ritschel 
Herr Kugler-Schuckmann 
Herr Becker 
Frau Hauptmeier-Knak 
Herr Hempelmann 
 
 
 
 



Vor Beginn der Sitzung dankt Frau Brinkmann den Mitarbeitern des Betriebshofs 
Wiehagen für die der Sitzung vorangegangene umfassende und informative Führung 
der Ausschussmitglieder durch die Bereiche des Winterdienstes und der Beschilde-
rung. 
 
Frau Brinkmann stellt fest, dass die Einladung zur Sitzung ordnungsgemäß und frist-
gerecht erfolgt und der Ausschuss beschlussfähig ist. 
 

Öffentliche Sitzung: 
 
Zu Punkt 1 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 

13.Sitzung des Betriebsausschusses des Umweltbetriebes am 
15.06.2011 

   
 Es werden keine Einwände erhoben. 

 
 Beschluss: 
  

Die Niederschrift wird nach Form und Inhalt genehmigt. 
  
  
 
Zu Punkt 2 Mitteilungen 
   
 Frau Brinkmann verweist auf die mit der Einladung versandte Bautätigkei-

tenliste und bittet um Kenntnisnahme.  
 

 Frau Ritschel berichtet zum neuen Erlass zur Dichtheitsprüfung des 
MKULNV vom 17.06.2011. Sie verweist auf die parallele Information im 
Ausschuss für Umwelt und Klimaschutz.  
Die Mitteilung ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 

 Herr Werner merkt an, dass das Logo des UWB auf einem Flyer der Fir-
ma Jung Pumpen für eine Informationsveranstaltung zum Thema Dicht-
heitsprüfung abgebildet sei. Seiner Ansicht nach lasse die Darstellung die 
Interpretation zu, dass der UWB als Mitveranstalter auftrete.  
Frau Hauptmeier-Knak verweist auf eine grundsätzliche Informations-
pflicht der Stadt Bielefeld. Zukünftig werde der UWB auf die Darstellungs-
form im Vorfeld solcher Veranstaltungen achten.  
Frau Ritschel versichert, den Sachverhalt zu prüfen.   

  
 Beschluss: 

 
- Der Ausschuss nimmt Kenntnis. - 
 

 
Zu Punkt 3 Anfragen 
   
 Es liegen keine Anfragen vor. 

 
 
 
 



Zu Punkt 4 Anträge 
   
 Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
 

 

 
Zu Punkt 5 Überlegungen zum Winterdienst 
   
 Herr Kugler-Schuckmann leitet in die Thematik ein und übergibt das Wort 

an Herrn Hempelmann.  
 
Herr Hempelmann informiert ausführlich anhand einer Powerpoint-
Präsentation zur Ist-Situation in Bielefeld und zur Einführung von Telema-
tik im Bereich des Winterdienstes.  
Dem Protokoll ist die Präsentation als Anlage beigefügt. 
 
Im Anschluss beantwortet er gemeinsam mit der Betriebsleitung Fragen 
der Ausschussmitglieder Werner, Klemme-Linnenbrügger, Hamann und 
der Vorsitzenden Frau Brinkmann.  
Im Ergebnis wird festgehalten, dass 

- die Lagerkapazitäten erweitert, die Salzdosierung optimiert wer  
den, 

- die Räumung von Behindertenparkplätzen im Rahmen des Leist-
baren in enger Abstimmung mit dem Behindertenbeirat und dem 
Amt für Verkehr erfolgen  

- zu den Winterdienstpflichten 4-spachig im Abfallkalender und in 
einem neuen Flyer informiert wird und 

- zu dem Thema Telematik ein interkommunaler Erfahrungsaus-
tausch und ein Testeinsatz stattfinden sollen.  

 
 Beschluss: 

 
- Der Ausschuss nimmt Kenntnis. - 

  
 
Zu Punkt 6 Beschlüsse aus vorangegangenen Sitzungen - Bericht der Verwal-

tung zum Sachstand 
   
 Beschlüsse aus vorangegangenen Sitzungen liegen nicht vor. 

 
 
 


